

# EL DILUVIO.

DIARIO POLÍTICO.

DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

PARA-RAJOS, Teléfonos, Campanillas Eléctricas: su colocacion como indica la Academia de Paris, por el óptico E. Grill, S. Pablo, 8. Anteojos de todas clases.

## DIVERSIONES PUBLICAS.

**Teatro del Circo.**—Funcion para hoy sábado.—Estreno de la zarzuela cómica en 2 actos, *El Angeleta y El Angalet*.—3.ª exhibicion del ferozmente aplaudido *Espectáculo espeluznante*, suprimiendo la lluvia, la autopsia, la vaca y el bailecito.—Estreno del baile, *El polichinela*, en un acto, dividido en cuatro entregas, y en el cual toman parte la primera pareja Cadenas-Torres y el numeroso cuerpo de baile.

A las 8, butaca con entrada. . . . . 6 rs.

A las 9, id. con id. . . . . 4 rs.

A las 10, id. con id. . . . . 2 rs.

Mañana domingo dos escogidas funciones que terminarán con el *Espectáculo espeluznante*.—Para estas dos funciones se venden hoy localidades en contaduría.

## CRONICA LOCAL.

Se nos dice que en los primeros dias de entrar en caja los mozos del reemplazo actual, ocurrieron algunos disgustos por el modo como se verificaba el sorteo para el ejército de Cuba. Para que se vea la verdad de lo que decimos, podemos citar el caso de haber entrado en sorteo un mozo de Grandollers que, al ser quintado, obtuvo el último número de los que entran en suerte, ó sea el 71, por cuyo motivo pertenece á la reserva. Afortunadamente se libró de ir á las Antillas. Pero no á todos ha sucedido lo mismo, y se cuenta de uno de la Garriga que perteneciendo así mismo á la reserva, fué sorteado para América tambien y no sabemos si tendrá que ir allí, pues la suerte le fué adversa.

Se ha dicho que el defecto no radicaba en la Ciudadela donde se verificaba el sorteo para Cuba, sino que procedia de defectos en las listas remitidas por la Diputacion, defectos que pueden ser debidos á la precipitacion en que se llevan á cabo las operaciones del reemplazo.

De desear es que por quien corresponda se atienda á estas indicaciones para que no se produzcan mas quejas sobre una falta que puede ocasionar disgustos á los mozos y á sus familias.

—Debemos una rectificacion á nuestros lectores. Casi, casi puede asegurarse que la contradanza en que se hallaban estos dias (no sabemos si continúa) los cuadros de una tienda de la calle de Escudillers, no es debida al disgusto que pudo causar á los tragos ó demonios la boda de la ex-viuda. A lo menos el llamado mayordomo, que es el que, segun nuestra relacion de ayer, podia haberse dado por aludido, nos asegura en carta que tenemos á la vista, no existir motivo alguno racional para suponerle á él desairado, y que, aun cuando existiera el motivo, no tiene él el poder ni la intervencion en la tienda que serian necesarios para mover lo que existe en ella.

## TEATRO DEL CIRCO.

Hoy sábado estreno de *Angeleta y Angalet*.—Mañana domingo dos funciones que terminarán con el *espectáculo espeluznante*, suprimiendo la lluvia, la autopsia, la vaca y el bailecito.—En las dos funciones gran bailoteo por la pareja Cadenas-Torres y el interminable personal coreográfico.

Hechas estas explicaciones, el caso reviste mayores caracteres de gravedad, y nosotros estamos que la camisa no nos llega al cuerpo, porque no sabemos cómo explicarnos una cosa que por las leyes comunes no tiene explicación.

¡Si la marimorena que se ha armado traerá cola....!

No nos sorprendería.

—Se anuncia la publicación de otro periódico semanal catalán con el título de *L'escut de Catalunya*.

—Se nos ha dicho que el Prior del Hospital de Santa Cruz, de cuyos actos la prensa se ha ocupado ya algunas veces, ha dado lugar a un nuevo conflicto en aquel benéfico asilo. Cuando ayer pasaba su visita el médico clínico señor Bonet y Amigó, negáronse las enfermas a que aquel y sus alumnos practicasen los reconocimientos oportunos, y se nos añade que el Prior es quien ha influido para que aquellas se opusieran. ¿Piensa quizá el señor Prior que bastan los auxilios espirituales para devolver la salud al cuerpo? ¿Ha de servir un prior de obstáculo para que los facultativos cumplan sus obligaciones?

—Los ayudantes del general Blanco se embarcarán el día 24 en nuestro puerto para el de Cádiz, en donde esperarán al mismo general quien irá a Madrid, antes de embarcarse para Cuba. La familia del señor Blanco quedará en Barcelona, donde ha tomado ya casa.

Así lo dice un colega.

—A las siete de la noche de hoy, celebrará sesión literaria la «Corporación taquígráfica del sistema Garriga,» en la que el socio don José María Matas desarrollará el siguiente tema: «Derechos que competen a los taquígrafos en el ejercicio de su profesión según la reciente ley de propiedad intelectual.»

—La compañía de tranvías de Barcelona ha introducido en el servicio de los mismos una innovación que era imprescindible; tal es la rotulación de todos los coches por medio de unos partes fijados en la parte superior, en los cuales se leen claramente las palabras *Josepets, Gracia, Barceloneta ó Pueblo Nuevo*, para que el público sepa a punto fijo la dirección, término de ruta de cada uno de dichos coches.

Recordamos que, al establecerse años atrás las centrales que partían de la parte más alta de la Rambla de Canaletas, hubo necesidad de hacer una cosa parecida para evitar las equivocaciones que sin los rótulos padecían los pasajeros.

La reforma es tan cómoda que no harían mal en adoptarla todos los tranvías, aun cuando su itinerario no se halle subdividido en secciones, porque no estaría demás, por ejemplo, que al encontrar un coche en la calle de Ronda se supiera ya que el término de su viaje es el paseo de la Aduana, etc., etc.

—A la una de la madrugada de ayer falleció en Valls don Mariano Grau y Vives, abogado, promotor fiscal suplente de aquel Juzgado de 1.ª instancia y miembro que ha sido de muchas corporaciones de aquella villa, así municipales como de Beneficencia, Instrucción pública y otras.

—Del *Diario de Sabadell*:

«Según noticias que hemos adquirido, parece ser que el billete despachado en Barcelona, y que ha sido agraciado con el premio mayor en el reciente sorteo celebrado en Madrid, se halla distribuido entre varios vecinos de la calle de Lancaster.»

—La función que se dió anteayer en el teatro Español á cuenta de la Sociedad Familiar del Ensanche, estuvo tan concurrida y brillante, que la dirección se vió obligada á ceder á las muchas familias que tienen palcos pedidos los del piso primero por no caben en los bajos.

—Hace constar el *Diario* que ayer, con motivo de ser viernes de Cuaresma, estuvieron cerrados el teatro Principal y el del Circo. No nos sorprende. Del último sobre todo lo esperábamos porque conocemos los sentimientos piadosos de su empresario, el señor Llanas.

—Hace constar un colega que en los pasillos del Liceo se decía anoche que el Ayuntamiento había recibido una orden del Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros para que sin demora quede arreglada la ya enojosa cuestión del gas.

El periódico aludido no garantiza la noticia. Tampoco la garantizamos nosotros, pero desearíamos que resultase cierta.

Bueno será no precipitarse y esperar que la prudencia nunca está de sobra.

—Dice *La Bomba de Mañana*, puesta á la venta desde anoche: «Ya que el nuevo ministerio es tan amable y tan benigno para con la prensa, ¿no podría también ordenar la devolución de las multas que impusieron el célebre Aldecoa y el dulcísimo Cossío á varios periódicos de esta capital?»

Vaya si podría! lo que falta es que quiera, estimado colega.

**SOLSEIN.**—Consolidado quedaba á las 10 1/2 mañana á 14'30 papel.

**FALLECIDOS** desde las 12 del día 14 hasta las 12 del día 15 marzo

Casados 5.—Casadas 2.—Viudos 1.—Viudas 3.—Solteros 3.—Solteras 2  
Niños 2.—Niñas 4.—Abortos ».—Nacidos: Varones 10.—Hembras 7

### CORREO DE PROVINCIAS.

De *El Diario de Tarragona* del 15:

Parece que ha reconocido y prestado juramento á don Alfonso el ex-brigadier carlista señor Barriá.

—En el sitio denominado Fendelle del río Miño, se ha ido á buque días pasados una barca de pasaje con ocho personas que conducía, habiendo perecido todas.

—De *Las Circunstancias de Reus* del día 16:

«Sueldo diario de algunos jefes de Estado.»—El czar de Rusia percibe cerca de 25.000 pesos fuertes por día; el sultan de Turquía 18.000; el emperador de Austria 10.000; el emperador de Alemania 8.200 el rey de Italia 6.150; la reina de Inglaterra 6.260; el rey de Bélgica 4.613; el presidente de la República francesa 500; el presidente de los Estados Unidos 140.

Es decir, un total diario en sueldos, 75.902 pesos fuertes; ¡y yo que no tengo mas que 128 cuartos diarios de percension, y gracias!

¡Qué inmensurabilidad!

—De *La Opinion* de Tarragona del 15:

Ayer tarde, á eso de las cuatro y media, tuvo lugar delante de la imágen del Santo Cristo de la Salud, que se venera en la Santa iglesia Catedral, una escena sumamente curiosa. Arrodillados, entre hombres, mujeres y niños, unos 40 gitanos, ventilaron una cuestion de honor que involuntariamente nos trae á la memoria algunas escenas de la Edad Media. Permisamente en la frase. Es el caso, que una mujer de aquella raza habia acusado á su marido de haber faltado á la fidelidad conyugal con otra jóven de la tribu, y el padre de ésta, no satisfecho, á lo que se nos asegura, de acudir á los tribunales, sujetó al acusado y á la denunciadora á la prueba del juramento. El supuesto adúltero juró solemnemente que no habia cometido la falta que se le imputaba, y, llegado el caso de persistir su mujer en la acusacion, mediante juramento ante el Santo Cristo de la Salud, empezó á balbucear y confesó que su cargo era infundado. Dejamos á la buena imaginacion de nuestros lectores el juzgar lo característico de esta escena.

—En Falset pasan de doscientas las fincas que se han embargado para el pago de contribuciones. Así lo dice un periódico.

—Ya era hora.

En Onteniente ha tenido lugar un hecho que se recomienda por sí solo.

Ha desaparecido de la fachada de las Casas Consistoriales la lápida de la Constitucion y, cubierto de yeso el sitio que ocupaba, ha sido despues pintado como el resto de la pared.

Eso es; para que ni siquiera se conozca.

Lo que ha pasado en Onteniente, ¡en cuántas partes no ha pasado!

—Del *Diario de Córdoba* del 13:

Palomas útiles.—«Un médico de la isla de Wigh, cuyo nombre callan los periódicos, despues de haber hecho la visita de sus clientes del campo, escribe en un papel las prescripciones, lo sujeta á la pata de una paloma y envía ésta á su casa, con lo cual, antes de la vuelta del doctor, pueden estar preparados los medicamentos y ser enviados en seguida á los clientes que viven á largas distancias. Para los médicos de partido, cuya clientela está necesariamente diseminada á bastante distancia del pueblo, no hay duda que puede tener este método grandes ventajas, pues sabido es que, en muchos casos, de la pronta administracion del remedio depende la curacion del enfermo.» Esto dice «El Siglo Médico.» Suponemos que el doctor aludido llevará consigo las palomas cuando va á visitar á sus clientes del campo, y á paloma por enfermo, para enviarlas á su casa despues de la visita. Hay «filas» muy entretenidas é ingeniosas.»

Para hacer mas clara y mas brillante la luz de las lámparas, un periódico francés dice que basta usar mechas que se hayan empapado en vinagre, hasta conseguir una saturacion completa, despues de lo cual se secan perfectamente, y se emplean cuando ya no conservan humedad alguna.

Este procedimiento sirve para toda clase de lámparas, ya se use el aceite comun, ya el petróleo ó aceite mineral, ya el espíritu de vino, y desde el mayor quinqué á la mas pequeña lamparilla.

—Cuanta un periódico que el príncipe de Gales y el doctor Lyon Playfaire se hallaban juntos cerca de una caldera que contenia plomo fundido en ebullicion á la temperatura blanca.

—¿Tiene V. A. fe en la ciencia? le dijo el doctor

—Sí, por cierto, contestó el príncipe.

—Pues sumerja V. A. la mano en el metal que hierve para coger algunas gotas de él.

—¿Me aconsejais que lo haga?

—Sí, replicó el doctor.

El príncipe introdujo la mano en el plomo hirviendo y cogió algunas gotas sin sentir la menor quemadura.

Sabido es que á causa del sudor de la piel, puede sumergirse la mano en el plomo fundido á dicha temperatura, pero fácilmente se comprende, si hubiera esta sido mas baja, lo que habria sucedido.

El príncipe de Gales acreditó una vez mas su fé en el progreso y su valor ante él.

#### GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Al cesar, con arreglo á lo dispuesto en la Real órden de 18 de noviembre último, la recaudacion de los arbitrios establecidos para la conservacion y mejora de la casa Lonja del Mar; en vista de la ineficacia de los esfuerzos hechos por la Comision nombrada en 27 del mismo mes para recabar voluntariamente de las clases mercantiles los recursos que habian de sustituir á los abolidos, y deseando que las mejoras introducidas en el salon de contrataciones y sus dependencias por la Junta disuelta se conservaran como requiere el decoro del comercio, me dirigi á la Diputacion provincial á fin de que satisficiera los gastos que ocasionó el citado edificio. A pesar de que al Cuerpo provincial no le fué dado acceder á ello, su Presidente, reuniendo al efecto á los presidentes y síndicos de la entidades y agremiaciones que utilizan el expresado local, ha podido obtener que estos se ofrecieran á abrir una suscripcion pública, con la que creen reunir los fondos necesarios. En su consecuencia, conformándome con lo propuesto por el mencionado señor Presidente, he resuelto crear una Comision administradora del Salon de contrataciones y sus dependencias, á la que delego todas las facultades que sobre el mismo me corresponden y que bajo la presidencia del señor vicepresidente de la Diputacion se halla constituida en la forma siguiente:

D. Marciano Font, síndico del Colegio de Corredores; D. Federico Nicolau, presidente de la Asociacion de navieros; D. José Albanell, presidente del Casino mercantil; D. Antonio Freixa, síndico de la clase de Banqueros; D. Francisco Taulina, síndico de la clase de Comerciantes; D. Francisco Bohigas, síndico de la de agentes de Aduanas; D. Juan Ros, en representacion de la de tratantes de cereales; D. Antonio Tusquets, en la de la anterior Junta de conservacion y mejora.

Me prometo que los individuos todos, de las clases mercantiles y demás que acostumbraban á concurrir al citado salon, correspondiendo al interés que han demostrado sus representantes por la Casa Lonja, y por el buen nombre del Comercio cooperaran á que la Comision pueda llenar dignamente su difícil cometido, contribuyendo á la suscripcion pública que esta abrirá.

Barcelona 14 marzo de 1879. — Leandro Perez Cossío.

#### CRONICA RELIGIOSA.

Parroquia de Santa Ana. — Continúan en dicha parroquia los dias de gracia en sufragio de las benditas almas del purgatorio, empezando la funcion á las seis y media de la tarde con sermón que dirá el Rdo. Dr. don Francisco de Sales Barrio Gonzalez, Pbro.

— Parroquia de los Santos Justo y Pastor. — Continúa á las siete de la tarde el devoto y solemne mas del Sagrado Corazon de Jesús con exposicion del Santísimo Sacramento y sermón á cargo de los Reverendos Padres Misioneros del Inmaculado Corazon de Maria, cantándose antes y despues del sermón varios himnos al Adorable Corazon de Jesús.

— Parroquia del Pino. — Las Hijas de Maria Inmaculada y de Santa Teresa de Jesús, tendrán mañana á las ocho Comunión general con plática preparatoria. A las seis y tres cuartos de la tarde, los ejercicios de instituto con exposicion de S. D. M. y sermón que hará el Rdo. Dr. don Luis Tapia, Pbro.

Parroquia mayor de Santa Ana. — La V. O. T. de Nuestra Señora del Cármen celebrará sus ejercicios mensuales que no pudieron tener lugar el domingo pasado. Esta tarde, á las seis, se cantará la Salve y la letanía. Mañana, á las siete y media, misa de Comunión con plática. Por la tarde, á las seis y medio cuarto, se empezará con el Santo Rosario, y despues de los ejercicios con exposicion de S. D. M., sermón que predicará el Rdo. doctor don Francisco Esteve, Pbro., concluyéndose con la procesion y gozos.

— La Ilre. y Vble. Congregacion de Nuestra Señora de los Dolores, mañana á las ocho, tendrá Comunión general con plática preparatoria que dirá el Pbro. don Ramon Maria Camps.

— La Archicofradia de las Hijas de la Inmaculada Concepcion establecida en la iglesia del Real Monasterio de Santa Clara, celebrará mañana sus espirituales ejercicios de tercer domingo de mes. Por la mañana, á las ocho, será la Comunión general con plática preparatoria, y por la tarde, á las siete, se rezará el santo Rosario y viatic, predicando el doctor don Francisco de Asis Roca, Pbro., concluyéndose con el canto de la Salve.



EL EXCMO. SEÑOR  
**DON JACINTO DE RATÉS Y DE BABOT,**

Doctor en Medicina y Cirujía.

Caballero de la gran cruz de Isabel la Católica, etc. etc.

**HA FALLECIDO.**  
**Q. D. G. G.**

Sus desconsolados hijos, hija política, nietos, nietos políticos, biznietos, sobrino, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á la casa mortuoria, calle Alta S. Pedro, n.º 25, principal, mañana domingo 16 corriente, á las diez de la misma, para acompañar el cadáver á la parroquia Iglesia de S. Francisco de Paula, donde se celebrará un oficio de cuerpo presente, y de allí á la última morada.

**NO SE INVITA PARTICU ARMENTE!**

—Parroquia de Belen.—Mañana la Htre. Archicofradía de San Luis Gonzaga, celebrará sus espirituales ejercicios, a las siete de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón que predicará el Rdo. don Ramon María Campos, Phro. Por la tarde en la propia iglesia la Congregación de las Horas de la Soledad de María practicará, a las cuatro y media, las estaciones del «Via-Crucis» y luego la plática doctrinal.

—Parroquia de San Pablo.—Mañana a las ocho en punto, la Asociación de la Aflicción de María, cañónicamente establicida en esta parroquia, celebrará su Comunion general mensual con plática. Por la tarde a las seis y media se empezará la función con el Via-Crucis, Rosario, Cruz filiales y sermón sobre el Evangelio del día a cargo del Rdo. don Domingo Coma, Phro., usándose fin con el «Stabat Mater» cantado por la capilla de la Merced.

—Parroquia de San Agustín.—Mañana la Cofradía de la Minerva celebrará los cultos siguientes: A las diez, oficio solemne con exposición de S. D. M.; concluido el oficio se verificará la procesion por el interior del templo. Por la tarde a las cuatro, se empezará la función con el rezo del santo Rosario; se pondrá de manifiesto a Jesús Sacramentado, rezo del santo Trisagio, plática doctrinal y reserva.

—Iglesia de Nuestra Señora de la Esperanza.—Continúan los ejercicios del mes dedicado a San José. Mañana los ejercicios de la Congregación empezarán a las diez y media; en seguida se rezará la Corona de la Santísima Virgen, letanias y demás preces acostumbradas; a las once empezará la meditación durante el santo sacrificio de la misa, predicando a continuación el Rdo. don José Torrents, Phro. y finalizada la misa de doce se reservará.

—Parroquia de San Cucufate.—Continúan los días de gracia del novenario de almas, predicando el Rdo. don Vicenté Valls, Phro.

### CRONICA COMERCIAL.

SANTANDER 9 DE MARZO.—Harinas.—Hoy, como quiera, podemos dar a conocer algunas operaciones efectuadas, que en poco ó nada alteran, sin embargo, la situación avisada en que la plaza se encuentra, y componen juntas sobre 4,000 sacos; de ellos, 600 de marca predilecta a 18 3/4 s., 3,000 de dos marcas buenas a 18 5/8 y 500 de marca corriente a 18 1/2.

De otra venta de 2,000 a 2,500 sacos se ha hablado también, pero con vaguedad; y aunque hemos dado los pasos necesarios para averiguar si era cierta, no hemos podido conseguir nada.

Y se despacharon:

5,082 barriles y sacos para América.

2,000 sacos de harina para la Península.

Azúcares.—Contamos entrada, de la Habana el vapor «Comillas» con 665 cajas de este dulce, en el que no podemos precisar operación alguna.

Sabamos, si, que estaban tratándose 500 cajas de quebrados; y no siendo grande la diferencia que a vendedor y comprador separaba presuimos que el negocio podrá llevarse a buen término, si no se ha llevado ya.

Entretanto, ya que la importación no nos permite de ordinario fijar precios que de gobierno servir puedan a nuestros lectores, vamos a citar los que pasan como corrientes entre almacenistas, y son como sigue:

Cucuruchos, d. 43 a 44 reales.—Quebrados bajos de 45 a 46 id.—Regulares de 47 a 48 id.—

Buenos de 48 a 49 id.—Superiores de 50 a 51 id.—Blanquitas bajas a 51 id.—Regulares a 52 id.—Buenas a 53 id.—Superiores a 54 id.—Floretes a 55 id.—Biancos regulares a buenos de 56 a 57 id.—Superiores de 58 a 59 id.—Floretes de 60 a 61 id.

Cacaos. Ha transcurrido la semana, como la anterior, de todo punto inactiva y nula para este preciado fruto, sin arribos ni ventas a que poder referirnos.

Para llenar este vacío, vamos a hacer lo que hemos hecho con los azúcares, citar los precios de detall que, por lo general zados, pueden suponerse corrientes.

Guayaquil bueno de 46 a 47 pesos.—Id. superior a 48 1/4.—Cubano bueno a 4 1/2 id.—Id. superior a 4 5/8 id.—Gurías y Rio-Chicos regulares de 48 a 49 id.—Id. superiores de 52 a 55 id.—Ocumares buenos de 56 a 58 id.—Id. superiores de 59 a 61 id.—Id. selectos de 62 a 64 id.—Choronis de 65 a 68 id.

Aguardientes.—La importación no nos suministra ningún dato que hacer constar.

En cuanto a ventas, citaremos la de 175 pipas caña, que es a la que nos referíamos en la revista de 23 de febrero, y están a punto de tacalar, si es que no se hallan en puerto al publicarse esta reseña. Condújelas la corbeta «Paz» y se enaguaron, según de público se ha dicho, a 51 duros con plazo usual ó descuento de 2 por 100.

En el período que nos ocupa se han colocado otras 400 pipas del mismo líquido, de un patron malorquin que llegó a Vigo con 600, y vendió allí las 400 restantes.

El precio se ha reservado, y no nos atrevemos, por no incurrir en error, a hacernos eco de las versiones que han corrido; pero de fijo, no aventuramos nada, al afirmar que ha sido en baja del que dejamos citado.

El último concepto de ron fué el de 70.

Café.—Pequisimo es el interés que este grano sigue ofreciendo, encaimado como viene largo tiempo ha.

La semana que fué ayer no ha ofrecido tampoco ninguna particularidad que hacer constar, ni en la importación ni en la plaza.

Las clases superiores de Puerto Rico escasean entre los almacenistas, que las detallan de 29 a 30 duros, y de 24 a 26 las de Méjico, según mérito.

El recibidor de la partida por «Daria» de la primera procedencia, única en primeras manos, se sostiene firme, concertando alguna que otra venta para fuera.

Cueros. En la semana que reseñando vamos, no hemos tenido arribo alguno, ni se ha efectuado tampoco ninguna venta que poder señalar.

Los precios de detall varían mucho; tanto como entre sí difieran las diversas clases de que esta comarera consta, por sus procedencias y aplicaciones.

Bacalao. Estaba descargando el bergantín «Observant» que conduce 108,805 kilogramos de la clase de Noruega, en cuyos precios, avisados el domingo anterior, no hay alteración que prevenir.

Se halla también en bahía el vapor «Sga», que descargará 51,000 kilogramos del mismo género.

Acate. Llegaron de Sevilla 3 pipas en el vapor «Herminia», 12 bocoyes en el «Cifuentes» y 12 bocoyes y 10 pipas en el «Pilata».

Ni en situación, ni en precios, podemos alterar lo manifestado siete días hace, cuyos informes repetimos y ratificamos.

Arroz. Del vapor «Cifuentes» se descargaron 70 sacos que desde Valencia introdujo.

Los precios que para esta procedencia rigen entre detallistas, son de 23 a 26 rs. según calidad, cediéndose á 21 el del Japon.

Y ya que el Japon citamos, hemos de hacer notar una de tantas anomalías como se están oyendo y presenciando: por mas que parezca mentira, se han remitido de Hamburgo á la madre del arroz en España, á la patria del Cid, 300 sacos del que el Japon produce, que es el que Inglaterra nos envía.

Arroz á Valencia!

Aguardiente á Tarragona!

Buena parece, mas que otra cosa: á este paso, dentro de poco, ni aire español que respirar vamos á tener en España.

Jabon.—Recibieronse por cahotaje 15 cajas en el vapor «Herminia», 20 en el «Cifuentes» y 95 en el «San Miguel».

Con esto hemos concluido, ninguna otra cosa tenemos que decir.

#### EMBARCACIONES ENTRADAS DESDE EL ANOCHECER DE AYER AL MEDIO DIA DE HOY.

De Hamburgo y escalas en 26 ds., vapor Rivera, de 501 ts., c don Félix Tueltés con 44 hultos almidon, aceite de bacalao y manteca de cacao á don Jacinto Capella 40 sacos sulfato á don B. Sala, 12 bultos esencias y drogas á los señores Inpa de Vidar y Huas 36 fardos papel á los señores Montaner y Simon, 200 sacos harina á los señores Roure y Preque, 100 id. fécula á don Vicente Ferrer y compañía, 25 id. id. á la señora viuda de Sitjar, Fontana y Plandiura, 200 id. id., 56 cascós aguardiente y otros efectos á la orden.

Inglesa.—De Swansea en 8 ds., vapor Lady Bertha, de 439 ts., c. W. Scott, con 700 ts. carbon á la orden.

#### CORREO NACIONAL.

Madrid 13 de marzo.—(De la «Correspondencia de España».)

Ayer tarde se reunió en el ministerio de Fomento la comisión científica no obrada para estudiar los medios de defensa contra la filoxera, aprobándose varios dictámenes, dándose cuenta de una comunicación de la dirección de Agricultura que recomienda algunos los medios mas convenientes para desinfectar el suelo despues de arrancar de cepas atacadas en la provincia de Malaga, con arreglo al art. 9.º de la ley de extincion de dicho insecto.

—Se ha montado en Jativa una fabrica de azucar que utiliza la caña cultivada en los campos de Castellon de la Plana.

—Se atribuye al general Martinez Campos el pensamiento de utilizar los servicios de toda clase de personas, quean las ideas políticas que quiera, siempre que reúnan las necesarias condiciones de aptitud é inteligencia.

Asi lo dice un periódico de la noche.

(De «La Union».)

Se dijo que si el embajador de España, cerca de la Santa Sede aceptaba otro puesto de importancia, seria elegido el señor don Gándito Nocedal para cubrir la vacante que dejaria en honra el señor Cárdenas; pues, bien: «El Mundo Político» hubiera deseado la confirmacion de esta noticia.

¡Qué! ¿también los moderados históricos necesitan «astros»?

Pues, no se apuren, que, utilizados los servicios de Selggas, no tardará en utilizarse los de todos los cañecillas de la última guerra civil.

Poco á poco, hila la vieja el copo.

—Quisiera saber un periódico la verdadera causa que originó la caída del ministerio Cánovas.

Aunque nos parece excesiva la curiosidad del colega, vamos á procurar satisfacerla.

El señor Cánovas cayó... porque le tiraron.

A pesar de ser buen equilibrista el señor Cánovas, llegó un dia—no podia menos—en que le hicieran perder el centro de gravedad.

— El ex-general y ministro de la Guerra de don Carlos, señor Berriz, ha vuelto á ser coronel de nuestro ejército.

Esto es lo bueno que tienen los carlistas. Se van á veranear á los montes de Navarra cuando bien les parece; se hacen generales ó ministros mientras dura la broma; fusilan á nuestros soldados por aquellas breñas, y cuando se cansan del jolgorio se vuelven aquí para seguir mandando á los que han dejado vivos.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Servicio especial de EL DILUVIO.)

MADRID 14 DE MARZO, á las 7:10 noche.— Ha llegado el marqués de Molins visitándole al medio día el general Martínez Campos.

Probablemente jurarán esta noche el marqués de Molins y el señor Albacete, haciéndose cargo de los ministerios de Estado y Ultramar.

Dícese que regresará á la Península sin cargo alguno don Cancio Villamil, actual Intendente de Cuba, sustituyéndole el señor Gisbert, actual director del Banco de la Habana.

Se anuncia la inmediata reunion de la Junta directiva del partido Constitucional. Proyecto entenderse con los posibilistas algunos de los elementos importantes de dicho partido Constitucional, pero rechazan enérgicamente dichas inteligencias y se quedarán fuera de estos elementos los representantes señores Navarro Rodrigo, Camacho y otros procedentes del Unionismo.

El partido radical celebrará una Junta compuesta de los ex-diputados y ex-senadores para acordar lo que deben hacer en las nuevas elecciones. Al señor Ruiz Zorrilla se le comunicó la futura reunion de los radicales, añadiéndole que parecia notarse tendencia á luchar en las elecciones.

Bolsa.—Consolidado, 14'25.—Bonos, 88'40.—Banco y Tesoro, 97'60.

MADRID 15 DE MARZO, á las 6:50 mañana.— No Juraron anoche y lo verificarán hoy los señores marqués de Molins y Albacete para el cargo de las carteras de Estado y Ultramar.

Para cubrir la vacante que el señor Albacete deja en la fiscalía del Tribunal Supremo se indica al señor Gil Osorio, vocal de la Junta directiva del partido moderado histórico.

En algunos círculos se niega que se haya ocupado el Gobierno de conceder una amnistía política.

El señor Molins conferenció ayer con el señor Cánovas, que le encargó la conveniencia de aceptar la cartera de Estado sin oponer dificultades.

MADRID 15 DE MARZO, á las 7 mañana.— El periódico ministerial *El Tiempo* confirma el nombramiento del señor Gisbert para la Intendencia de la Habana que desempeña el señor Villamil, añadiendo está ya aquel nombrado.

La embajada de París, segun se dice, no se proveerá durante algun tiempo.

Creíase anoche se aplazaria hasta fines de la semana próxima la publicacion de la disolucion de las Córtes.

En el próximo Consejo presidido por Su Majestad, se acordará otro cambio de gobernadores.

A última hora de anoche se dijo haberse teleografiado al señor Gisbert el nombramiento de Intendente de Cuba.

Bolsin.—Consolidado, 14'27 1/2.

PARIS 15 DE MARZO, á las 8:57 mañana.— Los ministros del 16 de mayo publicarán una protesta contra el voto de censura de la Cámara.

Es probable sea disuelto el Parlamento alemán.

Han llegado noticias de Nueva Caledonia que dan por terminada del todo la insurreccion y pacificada la isla.

El emperador Francisco José ha socorrido con 40,000 florines, á los habitantes de Szegedin.

El convenio austro-turco está pendiente de resolucion á causa de oponerse Austria á consignar que la ocupacion de Bosnia será temporal.

Barcelona.—Redacción y Administración de EL DILUVIO, plaza Real, 7, bajo,  
Imp. de los sucesores de N. Ramírez y C.<sup>a</sup>